

Manifiesto Mexicano, un llamado a la ciudadanía de cuerpo completo



Por Wendy Herrera y Emilio Said | campus Monterrey

Cómo perdimos el rumbo como país y cómo recuperarlo son las interrogantes de dónde nace el argumento central de la más reciente obra de la escritora, politóloga y periodista mexicana, **Denise Dresser**.

Durante la presentación de “Manifiesto Mexicano”, el jueves 18 de octubre en la Feria Internacional del Libro de Monterrey, **la escritora compartió los pilares de su obra**.

“Este libro es uno lleno de rabia por el México maltrecho que hemos de rescatar, una crónica del atasco... en él hago un corte de caja de los últimos tiempos: los años del desencanto”, dijo ante un lleno total del auditorio del Museo MARCO.

“**Manifiesto Mexicano**” es el segundo libro que Dresser escribe a manera de diagnóstico de la política, la economía y la sociedad mexicana, indicó.



/>>

*“La diferencia en este libro que lo distingue de mi libro anterior es que, en esta etapa del **deterioro democrático**, la inseguridad se implantó como una rutina”, explicó.*

¿Cómo perdimos el rumbo?

Dresser compartió que en los primeros capítulos de su obra expone **cómo México ha llegado a la situación actual de violencia, desigualdad, falta de oportunidades, impunidad y corrupción.**

*“**Más de 250 mil homicidios, 35 mil mexicanos desaparecidos**, una policía que no protege ciudadanos sino que da un mecanismo de control a gobernantes, impunidad del 98%, riquezas no con base en la innovación, si no con base en la extracción”, expuso.*

Además, comparó a la **corrupción**, producto de hábitos y no de incentivos, con un ácido corrosivo que corre por todo el sistema político y económico saboteando los esfuerzos de la ciudadanía por contrarrestarla.

Lo que México espera

La obra de Dresser, es también de **reflección y esperanza**, ya que, a través de sus páginas, invita al lector a tomar conciencia y acción acerca su responsabilidad como ciudadano.



/>>

“Manifiesto mexicano es un llamado a ser sujetos desobedientes, a disentir y construir, a bulear a quienes gobiernan para que lo hagan mejor, si los mexicanos no alzamos la cara y demandamos más, quienes llegarán a gobernarnos, tampoco lo harán”, expresó la autora.

“No debemos pensar que una sola persona, un solo partido, un solo movimiento pueden ser la solución a los problemas que nos aquejan”, añadió.

En el capítulo final del libro, **‘Instituciones, no personas’**, la politóloga invoca a pelear por un **‘shock’ de rendiciones de cuentas**, propuesta que ha estado en el centro de la sociedad civil desde hace ya algunos años.

La presentación concluyó la lectura de un fragmento del libro, mismo que Denise expresó como **una carta hacía los presentes y ‘hacia cualquiera que ame a su país’**.

“Busco en ustedes, voces inteligentes, filosas, patrióticas dispuestas a hablar y señalar y a exigir una y otra vez”, compartió emotivamente.

“Les hago el llamado para que desplieguen la honestidad brutal, imprescindible para ser pensadores y activistas en este país”, concluyó.



TV